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Niederschrift 

über die 5. Sitzung des Bürgerbeirates  

  

am 14.10.2009, 19.30 Uhr,  

im Schützenheim in Morschenich 

 
_____________________________________ 

 
Anwesend waren 

- als ordentliche Mitglieder   Herr Bruno Rüth 
     Herr Michael Dohmes 
     Herr Johann Büttgen 

Herr Paul Dietz 
     Herr Alfred Jansen 
     Herr Bernd Servos 
      
- als Ersatzmitglieder   Herr Robert Floss 

Frau Gaby Heiermann-Steffen 
     Herr Rudolf Pick 

Herr Helmut Schwier   
      
 
- von der Verwaltung   Herr Thomas Lüssem 
     Frau Tina Prömpers 
      
 
- von der Bezirksregierung Köln Frau Vera Müller 
     Herr Hubert Brück 
 
- von RWE Power AG  Herr David Heymel 
     Frau Claudia Hillebrecht 
       
 
- entschuldigt fehlte   Herr Peter Harzheim 

Herr Willi Weingartz 
Herr Hans-Willi Weingartz 

_____________________________________ 
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Tagesordnung 

 
 
  1.)  Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung 
  2.)  Vorstellung des weiteren Verfahrensablauf durch die Bezirksregierung Köln 
  3.) Verschiedenes   
 
 
 
Der Vorsitzende Herr Rüth eröffnete um 19.35 Uhr die Sitzung und begrüßte alle 
Anwesenden.  
 
 
Bevor mit der Tagesordnung begonnen wurde, verteilte Herr Rüth einen von RWE 
Power AG zur Verfügung gestellten Plan. Dieser enthält die Kennzeichnungen der 
Suchräume, den neuen Verlauf der Autobahn A4, der Hambachbahn und der 
Ortsumgehung Düren B 56 N.  
Dieser Plan wird im Infokasten des Bürgerbeirates ausgehangen.  
 
 

1. Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung 
 
Die Niederschrift wurde einstimmig angenommen.  
 
  

2. Vorstellung des weiteren Verfahrensablauf  
durch die Bezirksregierung Köln 

 
 
Frau Müller präsentierte noch einmal den genauen Ablauf eines 
Braunkohlenplanverfahrens mit den Punkten 
 
• Vorentwurfsbeschluss 
• Erarbeitung des Vorentwurfes 
• Erarbeitungsbeschluss 
• Aufstellungsbeschluss 
• Genehmigung des Braunkohlenplanes 
 
Fragen und Anregungen wurden im Einzelnen vorgebracht, diskutiert und erläutert.  
 
 

 

3. Verschiedenes  
  
Teilnahme an der Befragung durch „infas“ 
Es wurde mitgeteilt, dass 93 % der Morschenicher an der Befragung durch „infas“ 
teilgenommen haben.  
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Haus Oberstraße 8 
In der letzten Sitzung wurde der schlechte bauliche Zustand des Objektes Oberstraße 
8 vorgetragen. Eine Überprüfung seitens RWE Power AG wurde zugesagt.  
In der heutigen Sitzung teilte Herr Heymel mit, dass in der nächsten Woche ein Termin 
mit einem Abbruchunternehmen anberaumt sei.  
 
Im Bereich der Rheinbraunsiedlung in der Unterstraße befindet sich ein Baum, der 
nach Ansicht von Herrn Pick entfernt werden müsste.  
RWE Power AG wurde darum gebeten, sich die Situation in der Unterstraße vor Ort 
einmal anzusehen.  
 
 
Festlegung eines neuen Bodenrichtwertes für Morschenich 
Herr Lüssem teilte mit, dass die Gemeindeverwaltung Merzenich am 22.09.2009 den 
Gutachterausschuss für Grundstückswerte im Kreis Düren beauftragt hat, ein 
Sondergutachten zur Ermittlung der Bodenrichtwerte zu erstellen.  
Die Kreisverwaltung Düren bestätigte am 29.09.2009 den Eingang des Antrages.  
Beiratsmitglied Jansen erklärte, dass die nächste Sitzung des Gutachterausschusses 
für den 04.11.2009 terminiert wurde.  
 
 
Erstellung eines Bildbandes 
Herr Jansen regte an, ein Bildband über die Historie von Morschenich erstellen zu 
lassen.  
Herr Rüth teilte mit, dass ihn bereits ein Fotograf, beauftragt durch RWE, 
angesprochen habe und er Fotos bis zum Ende der Umsiedlung Morschenich fertige. 
Die anschließende Zusammensetzung und Schriftsetzung müsste dann anderweitig 
erfolgen.  
Frau Hillebrecht erklärte das Herr Dr. Staatz für die anderen Umsiedlungsstandorte  
Bildbände fertigt bzw. gefertigt hat. Man könnte sich zur gegebenen Zeit mit ihm in 
Verbindung setzen.  
 
 
InfoMorUm 
Das nächste InfoMorUm ist für Ende des Jahres 2009 geplant.  
 
Die Bezirksregierung Köln und RWE Power AG wurden gebeten, für die nächste 
Ausgabe eine Information über das parallelisierte Braunkohlenverfahren und 
Bauleitverfahren vorzubereiten.  

 
 
Nächste Bürgerbeiratssitzung 
Der Termin für die nächste Bürgerbeiratssitzung wurde nicht festgelegt. Die 
Terminierung erfolgt zu einem späteren Zeitpunkt. .  
 
 
Die Sitzung endete um 21.40 Uhr.  
 
 
 
 
 
             Bruno Rüth      Tina Prömpers 
     Vorsitzender                                        Schriftführerin   


